MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9571 • www.jornada.unam.mx

#### PÁNICO EN ACAPULCO

DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER



integrantes de la Base de Operaciones Mixtas Urbanas se enfrentaron durante dos horas con un grupo armado al que sorprendieron en la madrugada del lunes prendiendo fuego a instalaciones del pasaje El Acatianquis: más de 100 locales fueron destruidos. Los pistoleros se pertrecharon en el estacionamiento de una tienda de la Comercial Mexicana que está a un costado. El inmueble, así como un Cinépolis, también fueron incendiados. Autoridades reportaron un militar y dos sicarios muertos, y seis heridos **Toto** La Jornada

■ Ratifica que fuerzas armadas seguirán en las calles

SG: hay desapariciones forzadas, pero no tantas como dice la ONU

CIRO PÉREZ SILVA

■ Dará 25% del valor del bien incautado

# Ofrece PGR recompensas por denunciar narcolavado

- Abogados: es una medida improvisada y errática; crecerán acusaciones sin sustento
- Demandan que prevalezcan derechos legales, como la presunción de inocencia

Alfredo Méndez	_	
ALFREDO MENDEZ		

#### **WIKILEAKS** EN LA JORNADA

■ Tuvo el tabasqueño encuentro con Anthony Garza

## Con López Obrador, EU pasó de la calma al nerviosismo

- En enero de 2006 decía: "AMLO, *Apocalypse not*"
- "No es cadáver político", balance tras los plantones

BLANCHE PETRICH

# ¿No disfrutas de tu televisión de paga porque es cara?: TELMEX



#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Exigirán a Felipe Calderón que secretarías cumplan programas

## Pactan priístas "aplastar al PAN"

Ciro Pérez Silva Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 16

La dirigencia nacional del PRI, sus sectores y 17 de 19 gobernadores definieron ayer en la tarde, en una reunión privada, la estrategia electoral para 2012: "Aplastar al PAN, convertirlo en tortilla", resumió el candidato al gobierno de Coahuila, Rubén Moreira.

En el encuentro, en la sede nacional priísta y convocado hace un mes en Querétaro, el presidente del tricolor, Humberto Moreira, y los mandatarios estatales plantearon demandar al gobierno de Felipe Calderón el cumplimiento de diversos programas en los que diversas dependencias han sido omisas. Del mismo modo, exigir que cese el proselitismo de secretarios de Estado y de funcionarios del Gobierno del Distrito Federal, incluido Marcelo Ebrard, en entidades donde habrá procesos electorales, entre ellas Coahuila, Nayarit y estado de México.

"Se acordó que vamos por la Presidencia de la República y que vamos a aplastar al PAN. Estuvimos platicando mucho sobre ello. Estamos unidos y así lo hemos demostrado. Toda la reunión giró en torno a 2012 y el blanquiazul", aseveró Rubén Moreira al término de la reunión.

La dirigencia del tricolor informó que también se abordaron temas que les preocupan, como el de la pobreza, "que se ha incrementado según estimaciones de la Cepal, el Coneval y el Banco Mundial". Se habló sobre los rezagos educativos y el desempleo, que en la última década se han agudizado. Ello, según el

Censo de Población y Vivienda 2010.

Al cónclave también asistieron la secretaria general del partido, Cristina Díaz, y los coordinadores legislativos en las cámaras de Diputados, Francisco Rojas, y de Senadores, Manlio Fabio Beltrones, con quienes se revisó la situación política.

Se informó que el próximo mes habrá otro encuentro para verificar los avances en torno a los compromisos incumplidos por el gobierno federal en los estados.

Hubo inconformidades planteadas por los gobernadores, acerca de convenios que no se han firmado con diversas secretarías de Estado, los cuales tienen que ver con la retención de recursos para infraestructura, combate a la pobreza, seguridad y educación, entre otros, subrayó Humberto Moreira.

En la reunión estuvieron ausentes los mandatarios de Quintana Roo y Nayarit.



#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

## Moreira: no hubo alianza con AN en 2006

Ciro Pérez y Enrique Méndez Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 15

El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, rechazó que en la elecciones de 2006 para Presidente de la República su partido se hubiera aliado con Acción Nacional para frenar el avance del perredista Andrés Manuel López Obrador.

César Augusto Santiago, secretario de elecciones en el PRI durante el periodo de Roberto Madrazo Pintado como dirigente y operador de la campaña de 2006, afirmó que la estrategia no se centró en López Obrador, sino en igualar y superar las preferencias que tenía Felipe Calderón.

Así respondieron ambos a preguntas sobre el acuerdo con que PRI y PAN trataron de erosionar el apoyo a López Obrador, tal como se desprende del cable 06MEXICO2409 de Wikileaks que fue publicado por La Jornada.

A su vez, el ex dirigente nacional del PAN Manuel Espino respondió en su cuenta de Twitter: "No me enredo con un informe que miente y no se sabe su origen. Ganamos en 2006. Punto". Aseguró que los datos "no son de Wikileaks, se atribuyen a la embajada EU y no está confirmado que exista ese informe".

Rechazó que hubiera pacto con el PRI para detener a López Obrador. "Hablé con priístas para convencerlos de votar por el PAN y no desperdiciar su voto. Funcionó".

Moreira agregó que esos momentos eran difíciles, porque no les favorecían las preferencias electorales. "Lo que buscamos fue una alianza con la gente para tratar de remontar en esa elección. No comparto el comentario de la alianza con el PAN", subrayó el coahuilense, quien dijo que en este momento la coalición del partido "es con la gente, y ahora se multiplica para buscar un acuerdo superior con todos los grupos del país, pero no comparto ese comentario de la información".

Espera que no sea un ariete para detener al tricolor en el Edomex

## La dirigencia nacional del PRI dio un voto de confianza a Marisela Morales

Ciro Pérez Silva Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 7

La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) dio un "voto de confianza" a la propuesta del gobierno federal para que Marisela Morales ocupe la titularidad de la Procuraduría General de la República (PGR), y dijo esperar que dicha institución no se convierta en un ariete de la actual administración para detener al tricolor en las elecciones del estado de México.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

En conferencia de prensa, acompañado por el precandidato priísta al gobierno mexiquense, Eruviel Ávila, el dirigente del tricolor, Humberto Moreira subrayó que si bien en otros momentos se produjeron incidentes con la publicación de información de la PGR para afectar a candidatos de su partido, como en el caso de Manuel Añorve, entonces candidato al gobierno de Guerrero, consideró que es importante otorgar a la funcionaria ese "voto de confianza".

Eruviel Ávila dice no temer a ningún señalamiento

Por otra parte, interrogado sobre si existe temor de que a él o a su equipo se les vincule con el crimen organizado, Eruviel Ávila —alcalde con licencia de Ecatepec— respondió: "Siempre me he conducido con honestidad y honorabilidad, apegado a la ley, y es lo que me ha permitido también ganar cuatro elecciones casi consecutivas, la última de ellas hace casi dos años, así es que tengo la frente en alto, las manos limpias y me siento muy orgulloso de mis orígenes y de ser hoy precandidato a gobernador por mi partido en el estado de México. Desde luego que también tengo un equipo de trabajo que trabaja y ha sido honorable", recalcó.

Coincidió con Moreira enseñalar que "es importante hacer este voto de confianza partiendo, efectivamente, de que ha habido experiencias en otras entidades: Jalisco, Sinaloa, Guerrero, y tenemos fe de que con la llegada de Marisela Morales a esta institución, en caso de que el Senado de la República ratifique su nombramiento, actuará con ética y con responsabilidad en este tema, no únicamente respecto del Revolucionario Institucional.

"En general, las instituciones deben servir a los mexicanos, y especialmente las encargadas de la seguridad y de la procuración de justicia, las cuales deben centrarse precisamente en atender la problemática de seguridad que tenemos en el país, y no en temas político-electorales", convinieron en afirmar ambos priístas.

Eruviel Ávila adelantó además que ante cualquier crítica o calumnia que provenga de los candidatos de otros partidos, va a responder con ideas. "Viene Eruviel Ávila con un ánimo constructivo, partiendo de un principio: la gente está cansada de confrontaciones estériles y la gente lo que quiere son propuestas, alternativas de solución".

A su vez, Humberto Moreira aseguró que las descalificaciones que han hecho otros partidos "no son producto más que de la desesperación. Nosotros conocemos las encuestas, ellos también saben perfectamente cuál es la simpatía de la población, de los electores, cuál es el rumbo que queremos todos que tome el país. Insisto, tenemos un candidato que no va a entretenerse en los ataques, en las confrontaciones estériles, sino que, en su momento, cuando sea permitido por la ley, serán las propuestas las que reinen en esta campaña por parte del PRI".





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Martha Elena García, confiada; asegura ir arriba en las encuestas

## "Dados cargados" en el sol azteca para postular a Acosta Naranjo en Nayarit

Myriam Navarro González Corresponsal Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 33

Tepic, Nay., 4 de abril. Martha Elena García Gómez, precandidata a gobernadora por la alianza Nayarit, Paz y Trabajo, formada por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), afirmó que "por supuesto hay dados cargados" en el sol azteca en favor de Guadalupe Acosta Naranjo, su principal rival en la disputa por la postulación.

En conferencia de prensa, la legisladora federal perredista con licencia, esposa del ex gobernador Antonio Echevarría Domínguez (1999-2005), dijo que no le preocupa que la balanza esté inclinada en favor de Acosta Naranjo, pues ella sigue punteando en todas las encuestas que se han hecho desde 2010.

Asimismo, desmintió que existan conflictos entre ella, Acosta Naranjo y el precandidato de Acción Nacional Jorge González. Dijo desconocer de dónde provino ese "rumor", pero aseguró que la unidad de los precandidatos sigue tan firme como el compromiso de apoyar a quien obtenga la postulación.

Interrogada acerca del debate que se efectuará el 11 de abril, dijo estar preparada para volver a compartir el escenario con sus compañeros de alianza (la reunión anterior se celebró el 29 de marzo), y añadió que no acepta la palabra debate "porque eso significa combate". También dijo desconocer cuáles serán los temas que se pondrán a discusión ese día.

La precandidata ofreció su conferencia de prensa en compañía de los diputados locales panistas Inocencio Herrera, Miguel Bernal, José Manuel Bautista y Cristal Sandoval, así como del legislador por el partido Convergencia Juan José Castellanos, quienes asentían a cada una de las declaraciones de la ex presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal.

# Opositores al acuerdo deben rendir cuentas: Zambrano

José Antonio Román Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 16

Ante la creciente posibilidad de que la coalición electoral en el estado de México no prospere, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, advirtió que si las cosas no salen bien en las elecciones de julio próximo, quienes se han opuesto a ésta tendrán que dar una explicación a la sociedad. "Yo, aun cuando no vayamos en alianza, he dicho que vamos a hacer nuestro mejor esfuerzo, con o sin ésta, para competir con ánimo ganador y tener el mejor resultado", expresó.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

En conferencia de prensa en el Instituto Federal Electoral, donde se reunió con el presidente del organismo, Leonardo Valdés, para presentarse como nuevo dirigente perredista, Zambrano se comprometió a que la fracción de su partido en la Cámara de Diputados hará todo lo posible para que antes del último día de abril, cuando culminará el periodo de sesiones, sean nombrados los tres consejeros del instituto.

Hasta hoy día no ha sido posible designarlos, debido a que ha habido un fuerte diferendo. El PRI insiste en que a ellos les toca proponer dos de los tres consejeros y uno más en forma conjunta al PAN y al PRD, lo cual resulta inaceptable, subrayó Zambrano.

La propuesta del PRI "es hasta grosera y ofensiva para la opinión pública, para la sociedad y para el propio desempeño del IFE". Además, el priísmo se ha aferrado a esa postura que ha impedido alcanzar cualquier acuerdo. Esta posición, agregó, demuestra la pretensión de partidizar el nombramiento de los consejeros y el trabajo de la autoridad electoral.

En torno a la propuesta de Felipe Calderón de nombrar a Marisela Morales como nueva responsable de la PGR, expresó "serias dudas" sobre su desempeño. "Nos preocupa su pasado", comentó el dirigente, quien recordó la participación de la funcionaria, primero en 2005, en la elaboración del expediente de desafuero contra Andrés Manuel López Obrador, y después, en 2009, su comportamiento desde la SIEDO para consumar el llamado michoacanazo.

Zambrano dijo que, con el tiempo, las acusaciones de presuntos vínculos de funcionarios públicos de distintos niveles y, particularmente, de alcaldes perredistas con el narcotráfico, han quedado "absolutamente infundadas", pero en su momento dañaron terriblemente la imagen del PRD en procesos electorales.

Sobre la alianza del PRD y PAN en el estado de México, dijo que el jueves se reunirá el consejo estatal, que deberá aprobar por dos terceras partes esa propuesta.

## Zacatecas: 500 perredistas se unen al tricolor

Alfredo Valadez Rodríguez Corresponsal Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 33

Zacatecas, Zac., 4 de Abril. Seis meses después de haber dejado sus cargos, Gabriela Hernández Cuenca, ex directora estatal de Protección Civil, y J. Refugio Ramos Medina, ex legislador local, anunciaron su "reafiliación" al Partido Revolucionario Institucional (PRI) junto con otros 500 perredistas, con el argumento de que "confían en el proyecto" del gobernador priísta Miguel Alonso Reyes.

Refugio Ramos Medina es primo hermano de la ex mandataria estatal Amalia García Medina y Gabriela Hernández Cuenca es su comadre. Su regreso al PRI "es un derecho constitucional que no les puedo negar", afirmó durante el anuncio Juan Carlos Lozano Martínez, dirigente estatal del PRI.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

En conferencia de prensa, Lozano Martínez dio a conocer la incorporación "de un grupo de zacatecanos, que representan a 500 ciudadanos, encabezados por Raúl González Villegas".

Además de Ramos Medina y Hernández Cuenca, se reafilió al PRI el ex diputado perredista Víctor Ledesma.

## Aplaude AMLO alianza con PT y Convergencia

Jesús Aranda Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 16

Andrés Manuel López Obrador calificó de "acto muy bueno" que esté en marcha la construcción de una alianza entre PRD, PT y Convergencia en el estado de México, y con ello la inminente cancelación de la coalición PRD y PAN.

En una entrevista difundida ayer en su página de Internet, consideró que es positivo que no se concrete una coalición entre panistas y perredistas, porque blanquiazules y los del PRI son lo mismo, pues representan los intereses de la mafia en el poder.

Dijo sentirse "muy contento" porque se logró que no hubiera unión PRD-PAN.

Monreal: cable difundido evidencia que priístas y panistas traicionaron la democracia

# Desafuero de AMLO, primer acuerdo de Madrazo con PAN y Fox: Muñoz Ledo

Enrique Méndez y Víctor Ballinas Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 15

El diputado Porfirio Muñoz Ledo (PT) aseguró ayer que el primer gran acuerdo de Roberto Madrazo Pintado con el PAN y el gobierno de Vicente Fox para hacer a un lado a Andrés Manuel López Obrador fue el desafuero de 2005, y que los cables de Wikileaks publicados por La Jornada comprueban "que el arreglo siguió en 2006 y Felipe Calderón es ilegítimo. Además, que los estadunidenses lo sabían y que éste les pidió su apoyo a cambio de entregarles el país".

Muñoz Ledo, quien como integrante del movimiento en defensa de la soberanía participó en una comisión para investigar el fraude electoral de 2006, manifestó que Vicente Fox le reveló que Madrazo había sido uno de los principales actores del desafuero contra López Obrador como jefe de Gobierno del Distrito Federal, consumado el 7 de abril de 2005.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

"Madrazo fue el agente del desafuero. Como tabasqueño esa era su revancha y garantizaba que Andrés no compitiera en 2006, mientras él trabajaba por su candidatura y se aseguraba de que Fox cambiara hacia él la preferencia que el ex presidente tenía por Elba Esther Gordillo", expresó.

El legislador petista aseveró que la negociación de Madrazo con Manuel Espino, revelada en el cable 06MEXICO3081 de la embajada de Estados Unidos en México y publicada por La Jornada, "fue una especie de claudicación, la firma de su amnistía. Lo grave es que todo mundo ha dejado pasar a Felipe Calderón y es culpa de la clase política haberlo mantenido en el poder en estos cinco años, cuando lo que procedía era la revocación del mandato", declaró.

El coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal Ávila, expresó a su vez que dichos cables confirman "lo que era evidente y estuvimos denunciando: que existió una ofensiva brutal contra López Obrador, quien ganó las elecciones de 2006".

Monreal resaltó que la información "no ha sido desmentida por el gobierno ni por los personajes mencionados", lo cual revela "que PRI y PAN traicionaron la democracia, que sus dirigentes asistieron a encuentros con el embajador de Estados Unidos u otros funcionarios de la misión diplomática, en un desfile que habla de una actitud vergonzosa, entreguista y vendepatria".

Subrayó que los cables han descubierto "cómo los voceros del PAN al más alto nivel ofrecieron todo a la embajada para que Calderón pudiera gobernar. Evidencian lo que denunciamos, que PRI y PAN pactaron para deteriorar la imagen de López Obrados a través de la radio, la televisión y los periódicos, con columnistas, caricaturistas y comentaristas al servicio de la mafia del poder".

Dijo que Espino y la hermana de Calderón, Luisa María, "acudieron en una actitud entreguista y se cumplió al pie de la letra lo que negociaron. Igual lo hizo Germán Martínez, quien se puso de rodillas ante el embajador".

#### El PRIAN sí existe

Porfirio Muñoz Ledo recordó que Madrazo Pintado ha revelado cómo los gobernadores del PRI le impusieron candidatos a diputados y senadores a cambio de respaldo, pero que éstos después lo traicionaron y negociaron con Josefina Vázquez Mota, actual coordinadora de los diputados del PAN, y con Elba Esther Gordillo.

Señaló que en las pruebas de la investigación realizada por la comisión de la verdad, que presidió Agustín Ortiz Pinchetti —la cual se enfocó a detectar las irregularidades el día de las elecciones y los acontecimientos previos, como la guerra sucia—, se concluyó que sí hubo colusión de Los Pinos con PAN y PRI para asegurarse de que López Obrador no ganara la Presidencia. "Lo sabíamos, pero ahora hay pruebas fehacientes con los cables que publica La Jornada."

Comentó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó que hubo una intromisión insólita y sin precedente desde el Ejecutivo, y que Vicente Fox aceptó que como presidente había "cargado los dados" en favor de Calderón.

"Calderón fue impuesto en la Presidencia por los peligrosos del PRI, con la promesa de que iba a consentir a los gobernadores cuando finalmente llegara al poder. Nuestra idea de que existe un PRIAN es confirmada por la diplomacia estadunidense", expuso.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

La izquierda no necesita al PAN para vencer a un priísmo dividido, dice dirigente petista

## Instan al PRD a elegir aliado en Edomex

Israel Dávila Corresponsal Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 33

Toluca, Méx., 4 de abril. El Partido del Trabajo (PT) en el estado de México exigió hoy al de la Revolución Democrática (PRD) definir cuanto antes con qué instituto político se aliará para contender por la gubernatura el 3 de julio, "porque no podemos seguir esperando".

En conferencia de prensa, la comisión política del PT señaló que es urgente tomar una decisión, pues el 6 de abril vence el plazo para registrar coaliciones y "aún no tenemos comunicación con la dirigencia perredista.

"Tenemos toda la disposición para crear un frente de izquierdas y postular a Alejandro Encinas al gobierno del estado. Las condiciones están dadas para pelear por la gubernatura de manera seria", explicó el diputado Óscar González Yáñez.

"No necesitamos a la derecha para ganarle a un PRI (Partido Revolucionario Institucional) dividido: queda claro que Eruviel Ávila no era el candidato del gobernador Enrique Peña", agregó.

Los petistas consideraron que han sido pacientes con el PRD para que solucione sus problemas internos, pero ahora "los tiempos apremian y es necesario dialogar para construir, si en realidad la quieren, una coalición con los partidos de izquierda.

"El PRD no es dueño de las izquierdas en la entidad, ni nosotros somos su paraestatal. Debe haber respeto. Ya no podemos ser rehenes de los conflictos internos de ese partido, que ni siquiera ha tenido la decencia de entablar comunicación con nosotros. Si realmente quieren una alianza con los partidos de izquierda, que lo demuestren; si no, nosotros podemos ir solos. No podemos parar esta máquina", dijo el petista.

Óscar González, quien además es el único precandidato del PT al gobierno de la entidad, señaló que su partido seguirá con su proceso de selección interna y el domingo 10 de abril elegirá abanderado oficialmente.

## Cita Calderón-Santos, prevista para este año

De la Redacción Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 18

Al inicio del segundo semestre de 2011 se concretará un encuentro entre el presidente Felipe Calderón y su homólogo de Colombia, Juan Manuel Santos, en el cual se suscribirán acuerdos bilaterales, según se determinó en la reciente reunión que sostuvo la canciller, Patricia Espinosa, con el Ejecutivo colombiano.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

En los trabajos de la segunda Reunión del Mecanismo de Concertación y Consultas Políticas entre México y Colombia, Espinosa se reunió con el presidente de Colombia y resaltaron el "excelente nivel que ha alcanzado el diálogo político entre los dos países".

# *Wikileaks en La Jornada*Fe ciega de Washington en el IFE

Blanche Petrich Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 3

La embajada de Estados Unidos se apegó acríticamente a todas las versiones y explicaciones del Instituto Federal Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para dar por bueno el triunfo del panista Felipe Calderón. En sus análisis, los representantes del gobierno de EU parten de su premisa de que el 2 de julio de 2006 no hubo un fraude comprobable según las leyes en vigor.

El 14 de julio, después de una extensa plática con José Woldenberg, ex director del IFE, concluye un despacho supervisado por Alan Meltzer, de la sección política (06MEXICO3907) y clasificado como confidencial: "Francamente, al centrarse en el argumento del fraude, mínimo si acaso lo hubo, Andrés Manuel López Obrador no sólo está dañando a una de las pocas instituciones de México con credibilidad (el IFE), sino que posiblemente también esté debilitando el reducido margen de oportunidad que tiene para revertir los resultados. Si bien no hay evidencia de fraude, sí hay indicios de que el error humano fue mayor (en las casillas de) sus propios bastiones, quizá porque en esas regiones el nivel educativo de la población es más bajo".

Líneas más adelante: "Dudamos seriamente que en un recuento se encuentren suficientes errores para anular la ventaja de 243 mil votos que a la fecha tiene Calderón, pero sospechamos que hay más equivocaciones que fraudes significativos".

Y en una conclusión que titula "¿Se está equivocando AMLO de carta?", adelanta un perfil de López Obrador: "A lo largo de los últimos diez años, AMLO ha hecho carrera política sacando provecho de situaciones en las cuales ha sido defraudado. Sin embargo, en este caso su tendencia a verse como una víctima puede convertirse en su talón de Aquiles".



#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

#### Wikileaks en La Jornada

Hicieron de los chuchos sus informantes preferidos de las actividades en el seno del PRD

## EU siguió con lupa la movilización poselectoral

Blanche Petrich Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 4

Durante el segundo semestre de 2006, lapso en el que las protestas contra la presunta imposición de Felipe Calderón conformaron una amplia fuerza social en torno a la figura de Andrés López Obrador, los analistas de la embajada de Estados Unidos intensificaron su trabajo de observación y monitoreo del movimiento popular en México. Los poloffs (acrónimo de estos funcionarios) acudieron a todas y cada una de las concentraciones multitudinarias que colmaron el Zócalo cada domingo, mes tras mes. Tejieron una red de "contactos" dentro del PRD (especialmente miembros de la corriente de los chuchos) para mantenerse informados de las estrategias del proceso opositor y poder adelantarse a los acontecimientos.

Pasearon y observaron en detalle la evolución del plantón de seis semanas que se extendió desde la plaza céntrica hasta Reforma —pasando por la fachada de su sede—, al que llamaron con cierto ingenio "zona cero" (ground zero, como el gran vacío que dejaron en Manhattan las Torres Gemelas). Y recurrieron constantemente a la opinión de politólogos y analistas de instituciones privadas, siempre contrarios al lopezobradorismo, para medir los grados "de radicalización" de la resistencia.

Paso a paso predijeron que López Obrador ya había alcanzado el clímax y que de ahí en adelante se desinflaría su capacidad de convocatoria. Sólo para reconocer, en el siguiente cable, que la fuerza de sus seguidores no había mermado y que a AMLO simplemente no se le puede descontar de la escena nacional.

Gracias a las conversaciones privadas que sostuvieron constantemente con líderes del sol azteca, como Carlos Navarrete o Juan José García Ochoa, entre otros, pudieron predecir el divorcio de la jerarquía perredista, dispuesta desde el principio a concertar espacios de acción con la administración entrante. Esta fractura es más que evidente en la actualidad, a una distancia de tres años y medio de esos acontecimientos. Todos estos cables llevan la etiqueta de "confidencial" y fueron supervisados por la ministra consejera de la embajada, Leslie Basset, o por el ministro de la sección política, Charles Barclay.

Luego de afirmar en varios momentos que la fuerza del movimiento lopezobradorista empezaba a decaer, en marzo de 2007, al atestiguar el cierre de la segunda Convención Nacional Democrática (el 25 de ese mes, en el Zócalo), el cable 07MEXICO1581 admite: "La respuesta a la convocatoria fue mucho mayor de lo que incluso muchos perredistas predijeron y es un recordatorio de que AMLO sigue siendo una figura dominante en la izquierda mexicana, con un importante potencial para sembrar la discordia".

"AMLO sube al escenario" se titula el cable 06MEXICO3832, que reporta a Washington la primera concentración multitudinaria de protesta por el presunto fraude electoral del 2 de julio de 2006. Los analistas observan que el dirigente "eventualmente se está atrincherando en un terreno que conoce bien", al recordar a los manifestantes los ataques que ha padecido a lo largo de todo el proceso: primero con el desafuero, después con la "guerra sucia" durante la campaña y finalmente con el recuento de votos.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Los poloff se habían reunido la víspera con sus contactos dentro del equipo de campaña de AMLO, quienes explicaron que el dirigente desplegaría una estrategia en dos carriles: una, impugnar el resultado dentro de los cauces legales y otra mediante la demostración de fuerza con movilizaciones masivas. "Muchos de nuestros contactos parecen no estar muy convencidos de que esto vaya a funcionar", dice el cable.

El domingo siguiente, 16 de julio, los funcionarios estadunidenses están nuevamente en el Zócalo. "Un contacto del PRD nos advierte que AMLO no cederá hasta que el TEPJF resuelva un recuento de votos", escriben en el despacho 06MEXICO3953. Se impresionan con las cifras de la concurrencia que, como de costumbre, varía entre 300 mil y un millón y medio de personas, según la fuente. Es el mitin en el que López Obrador llama a organizar una "desobediencia civil pacífica". Según los observadores, "por el momento" López Obrador tiene la iniciativa. "No cabe duda de que AMLO tiene un núcleo de seguidores de hueso colorado que no lo van a abandonar... y que, al menos por el momento, un amplio sector del público y la jerarquía del PRD lo acompañan, quizá con menos entusiasmo". Predicen la división: "Como segunda fuerza en el Congreso, los cuadros dirigentes del PRD tienen buenas razones para querer mantenerse funcionando dentro del sistema. Para AMLO será un reto mayor conservar el apoyo de la jerarquía de su partido —y los numerosos recursos que esto representa— si acaso el fallo del TEPJF no lo favorece".

Para la tercera "asamblea informativa" en el Zócalo (30 de julio) los consejeros estadunidenses se sorprenden ante una muchedumbre que no decae, sino que crece. Es el momento en el que AMLO anuncia el plantón permanente desde la céntrica plaza hasta avenida Reforma. Según el despacho 06MEXICO4238, se trata de un lance "de alto riesgo" del líder que busca con ello "que no sea ignorada su causa", arengando a sus seguidores a "defender la democracia". Con ello, el dirigente "elevó considerablemente su apuesta, jugándose el apoyo de mucha gente que votó por él, pero que resiente los efectos de estos bloqueos". Tiempo al tiempo, recomiendan. "Habrá que ver a futuro si a López Obrador le funcionará su táctica."

#### Paseando por el ground zero

Los poloff pasearon los días 31 de julio y 2 de agosto por Reforma y hasta el Zócalo, el ground zero, visitando las carpas del plantón. Lo describen como "bien organizado, con buen ánimo, incluso festivo". La gente con la que conversan insiste en el carácter pacífico de su protesta. Los participantes son, a juicio de los estadunidenses, los seguidores "de hueso colorado" (cable 06MEXICO4292).

En la víspera del último informe constitucional del presidente Vicente Fox, los asesores de la embajada deciden "pasar un día en la revolución", según llaman a una jornada dedicada a hablar y acompañar a perredistas en sus actividades, cuando se está preparando el bloqueo para que el mandatario no pueda ingresar a la Cámara de Diputados (cable 09MEXICO4958).

"Creemos que las tácticas radicales del PRD le permiten exponer sus opiniones de manera teatral y dramática, pero a la larga van a provocar el debilitamiento de la unidad, el prestigio y la influencia del partido", vuelven a pronosticar.

El 5 de septiembre, después de que el PRD logró impedir la presencia de Fox en el Congreso, los estadunidenses empiezan a preocuparse por lo que ocurrirá el primero de diciembre, durante la toma de posesión de Calderón (06MEXICO4987). El cable se redacta mientras se espera el fallo definitivo del tribunal electoral, que se anunció ese mismo día, ratificando la ventaja de votos a favor de Calderón y "enfureciendo a las masas" —dicen— de seguidores de AMLO.



#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Comenta el despacho supervisado por el ministro consejero Charles Barclay: "La estrategia de AMLO para crear una crisis de gobernabilidad ha tomado impulso a corto plazo y hasta ahora ha demostrado que controla a su partido. Sus acciones han contribuido a minar la credibilidad del IFE y debilitar aún más a la Presidencia. Aun si a partir de ahora AMLO empezara a ceder en la presión que está ejerciendo desde las calles, debemos esperar que el PRD siga haciendo todo lo que está a su alcance para limitar el margen de maniobra de Calderón, una vez que asuma el gobierno.

"Lo que vimos en el Congreso el primero de septiembre fue un ensayo general, con todo y vestuario, para lo que puede venir el primero de diciembre. Muy probablemente los perredistas intenten impedir el discurso inaugural del presidente entrante. El equipo de Calderón tendrá que diseñar un acto de toma de posesión que pueda contener al PRD. A dos meses de convertirse en presidente, con la mínima autoridad posible y enfrentado a un Congreso obstruccionista, Calderón llega muy cuesta arriba a la Presidencia."

#### "Duelo de Gritos"

Con la intervención del Gobierno del Distrito Federal tras bambalinas (entonces el jefe de Gobierno era Alejandro Encinas), el PRD preparaba las primeras semanas de septiembre el levantamiento del plantón y un "duelo de Gritos" (el oficial de Vicente Fox y "el de los libres" de López Obrador) para la noche del 15. Juan José García Ochoa, "contacto" de la embajada, tranquiliza a los consejeros asegurándoles que "al final va a haber un arreglo" para los dos actos sin confrontación. El despacho 06MEXICO5210 del 13 de septiembre se prepara: "AMLO ha demostrado hasta ahora una impresionante capacidad de jalar a las masas. El resultado de la Convención Nacional Democrática del 16 de septiembre nos podrá permitir medir con mayor precisión cuánta energía le queda".

La sección política de la embajada se sorprende con el apoyo de López Obrador a la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) el 31 de octubre (06MEXICO6278), lo que, según estima, "seguramente ahondará las fisuras dentro del PRD", ya que empieza a ser evidente que la dirigencia del partido está tratando de tomar distancia de su antiguo candidato. El cable ya habla de la creación de un "presidente a la sombra" con su respectivo gabinete paralelo. Baraja algunos nombres: Gustavo Iruegas y José Agustín Ortiz Pinchetti. Le llama la atención que no figure ningún personaje que ellos consideren "peso pesado" en la lista. "Un gabinete a la sombra de bajo perfil, para un presidente a la sombra de alto perfil", dice. Y adelanta que ya para ese momento los gobernadores del sol azteca Amalia García y Lázaro Cárdenas "están abriendo líneas de comunicación con la administración entrante". De todas maneras, pronostica la embajada, "se acerca el día" en el que la dirigencia perredista tendrá que escoger dónde estar: "dentro del sistema o afuera, con AMLO".

Ante la proximidad de dos fechas potencialmente conflictivas, los estadunidenses se reúnen con varios perredistas —Carlos Navarrete, Mary Carmen Soria, Ignacio Marván y el secretario de Gobierno del Distrito Federal, Ricardo Ruiz— para medir la temperatura. Algunos, como Navarrete, les comentan que están dispuestos a "negociar" la toma de posesión de Calderón si éste decide hacerla en otro lugar que no sea el Congreso (06MEXICO6546). "Sería lo mejor para las dos partes", dijo quien luego sería el jefe de la fracción perredista de los diputados. Los poloff reportan a Washington que "la disciplina interna del PRD está resquebrajada". Respecto a AMLO, aseguran que necesitará "una gran afluencia" a su toma de posesión simbólica para demostrar que aún tiene impulso para continuar su movimiento.

El 20 de noviembre AMLO vuelve a lograr una gran convocatoria en el Zócalo ("gran afluencia, pero no tanto como en ocasiones anteriores", dicen los observadores de la embajada en el cable 06MEXICO6569). Concluyen que sigue conservando una "fuerza significativa" y "es demasiado pronto para borrarlo de la lista".





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Sus pronósticos para el primero de diciembre se matizan: "El PRD seguramente intentará molestar a Calderón en su toma de posesión, pero las probabilidades de una confrontación masiva hoy son menores que hace una semana".

Los cables de la embajada sobre este tema se interrumpen durante un par de meses. El 28 de marzo de 2007 aparece otro, reseñando la clausura de la segunda Convención Democrática. Los poloff reconocen, en un par de párrafos, que López Obrador "todavía no es un cadáver político".

#### Wikileaks en La Jornada

# EU no veía mal la llegada de López Obrador a Los Pinos

El embajador Garza consideraba que AMLO estaba en camino de "construir un gobierno fuerte" Washington tendrá que jugar un papel determinante en sus programas, recomendaba el diplomático

Blanche Petrich Periódico La Jornada Martes 5 de abril de 2011, p. 2

La impresión que causó el candidato de la coalición Por el Bien de Todos, Andrés Manuel López Obrador, en su primer encuentro cara a cara con el embajador de Estados Unidos, Anthony Garza, y sus asesores, el 23 de enero de 2006 —casi al arranque de la campaña electoral—, parecía haber conjurado el temor del gobierno de George W. Bush de estar confrontando a un político que, de llegar a la presidencia, sumaría un gobierno de izquierda más en Latinoamérica. Esta percepción moderada se sintetiza en el título del despacho que los diplomáticos enviaron a Washington: AMLO, Apocalypse not.

Después de conversar extensamente con el candidato de la izquierda sobre cómo sería el papel de México en la arena internacional bajo su mando, el republicano Garza concluye que López Obrador "está trabajando y poniendo las piezas en el lugar correcto para construir un gobierno fuerte", según el cable 06MEXICO505, filtrado por Wikileaks. Sin embargo, advierte que "para que su gobierno sea efectivo va a necesitar que Estados Unidos juegue un papel determinante en sus programas".

Al día siguiente de este desayuno, los asesores políticos de la embajada invitaron al coordinador de la campaña de AMLO, Jesús Ortega, quien les dio la impresión de no estar al tanto de todos los asuntos importantes relacionados con la agenda lopezobradorista. Ni siquiera tenía idea de que su candidato se había reunido la víspera con el embajador. Después de una extensa plática, los estadunidenses dudan: "No sabemos si será un buen contacto" para mantener informada a la embajada sobre el curso de la campaña, según el cable 06MEXICO536. Piensan que a la luz de las divisiones dentro del partido, "el nombramiento de Ortega como coordinador de campaña fue para aplacar a su fracción".

A raíz del primer encuentro, los estadunidenses califican a López Obrador de "modesto, cordial" y "político experimentado", a pesar de su visión divergente de la del gobierno de George W. Bush.

Esta opinión cambiará sustantivamente en las siguientes semanas, en la medida en que la campaña avanza y las definiciones de AMLO se distinguen claramente del modelo neoliberal que los conservadores estadunidenses defienden como una doctrina inamovible.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Al desayuno AMLO llegó puntual, acompañado por sus asesores José María Pérez Gay y Rogelio Ramírez de la O. Por la contraparte estadunidense estuvieron los consejeros político y económico de la misión y el director de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés).

Así fue como interpretaron sus palabras: AMLO dijo que su diplomacia sería "prudente, consistente con los logros internos". Interrogado por Garza sobre su posición frente a Cuba, Venezuela y Bolivia (temas que generalmente López Obrador no aborda en público), el candidato explicó que cada caso es distinto, que no existe una sola "izquierda" y que no había que olvidar que también Brasil, Argentina y Chile (en ese momento) eran gobiernos de izquierda. Ante la insistencia del embajador de que México, por su tamaño y su economía, tenía que ser fiel de la balanza en la región latinoamericana, López Obrador aclaró que no le interesaba encabezar iniciativas ni sumarse a los bloques regionales, "específicamente los bloques anti Estados Unidos o anti Mercosur". Concluyó aclarando que para él no resulta especialmente placentero viajar y que no conocía en persona a Hugo Chávez, a Fidel Castro ni a Evo Morales.

En el tema de la seguridad, Garza señaló de entrada que la próxima administración en México debía dar prioridad al "combate al narcotráfico y al terrorismo". López Obrador explicó su estrategia de dos carriles. Primero, una reforma constitucional para otorgar al Ejército "más poder y autoridad" en la lucha contra los traficantes de drogas porque —dijo, según este reporte— "los militares son menos corruptos que las demás agencias de seguridad y pueden ser más efectivos". Esto, añadió, también acotaría la influencia de la PGR, "demasiado corrupta", según la redacción del cable.

Segundo, AMLO se proponía una restructuración total del aparato de justicia, consolidando todas las agencias, incluida la policía federal y el Centro de Investigación y Seguridad Nacional, teniendo como eje a la Secretaría de Gobernación.

Sobre migración, expuso que la mejor forma de contener el flujo de trabajadores hacia el norte era promover el desarrollo de proyectos productivos e infraestructura en gran escala, por parte del sector privado con cooperación estadunidense, especialmente en el sureste, donde se originan las nuevas oleadas de migrantes.

En su comentario final, la embajada estima que si bien AMLO está dando los pasos correctos hacia la conformación de un gobierno fuerte, "va a necesitar que Estados Unidos juegue un papel relevante.

"Él cree que crear empleos en México para contener la migración será una rama de olivo para llegar a Estados Unidos a negociar la regularización o amnistía de los mexicanos que ya están ahí."

Los funcionarios de la embajada volvieron a sacar a colación el tema de negociar la legalización de los migrantes indocumentados al día siguiente con Jesús Ortega. "Le explicamos —dice el cable correspondiente— que la inmigración y la regularización son asuntos internos (de Estados Unidos) y no son negociables. Le propusimos que sería mejor que México se centre en controlar su frontera y en utilizar todas las posibilidades de la migración legal. Aparentemente Ortega entendió y se comprometió a debatir el tema con los suyos."

No transcurre ni un mes cuando ya los consejeros de la embajada estadunidense se empiezan a poner nerviosos por el contenido de la campaña del candidato, que en febrero de 2006 supera por diez puntos a todos sus contrincantes.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

"Parece que se está inclinando por una retórica populista", advierte un consejero (cable 06MEXICO953) cuando López Obrador descalifica las reformas fiscal y energética del foxismo señalando que son dictadas por los organismos financieros internacionales y de efectos regresivos. El candidato de la izquierda denuncia que la reforma fiscal favorecerá a los grandes evasores y la reforma energética pretende privatizar el sector. "Habrá que ver más adelante —dice el comentario del cable— si éste es el verdadero AMLO o si se trata solamente de una táctica de campaña para consolidar su base popular."

Al mes del primer y último encuentro AMLO-Garza, otro despacho (06MEXICO680) se aboca a analizar una terna de posibles integrantes del gabinete de AMLO, mencionados por el propio candidato en un programa de televisión. "Ninguno de ellos es radical", dicen los analistas de la embajada con relación a Rogelio Ramírez de la O (quienes puede tender puentes con el sector privado, que desconfía del tabasqueño), Juan Ramón de la Fuente y José María Pérez Gay, "un crítico consistente del neoliberalismo".

En su cable de marzo (06MEXICO1311) la embajada reconoce que López Obrador tiene un apoyo consolidado del electorado, que el entusiasmo de las multitudes en los mítines no decrece y que lo más probable es que los priístas decepcionados virarán su voto hacia el PRD, no hacia el PAN. La apuesta de EU es que, como comentan algunos informantes, a un ritmo de cinco mítines al día AMLO "se quede sin gasolina" antes de las elecciones.

Lo que termina por espolear la desconfianza estadunidense fue la iniciativa de Porfirio Muñoz Ledo que creó el Consejo Consultivo para un Proyecto Alternativo de Nación. La embajada sigue con atención todas sus intervenciones y opina que Muñoz Ledo logró reunir "a los académicos más izquierdistas" del PRD y el PRI. "Sus propuestas son una receta para el desastre", escriben en el cable 06MEXICO1476. "Pero no creemos que AMLO vaya a apoyar las ideas más radicales."

El "confiable" Ramírez de la O les asegura, en público y en privado, que su candidato conducirá la economía responsablemente. Y en abril (cable 06MEXICO1797), cuando López Obrador declara que el "muy respetado" – según los estadunidenses— gobernador del Banco de México Guillermo Ortiz debería renunciar, el mismo Ramírez tranquiliza a sus interlocutores de la embajada y les dice que solamente es "retórica de campaña".

En mayo, ya en la recta final de las campañas, la embajada envía a Washington un muy detallado informe sobre los planes de la tercera etapa de la carrera lopezobradorista con datos de informantes "del interior de la campaña". El cable 06MEXICO2702 indica que López Obrador "abandonará los municipios aislados y pobres, donde se siente cómodo, para embarcarse en actos de mayor calado en los centros urbanos", para tratar de conquistar el voto de la clase media. Frente a lo que reconoce como "estrategia exitosa" del PAN —la propaganda negra que machacaba diciendo que AMLO era un "peligro para México"—, los asesores políticos comentan que el tabasqueño "jugará el papel de víctima ante sus inescrupulosos opositores", porque es una táctica que le ha funcionado en el pasado, por ejemplo, durante el desafuero. Los informantes del PRD mantienen al tanto al personal de la embajada sobre la rivalidad de Muñoz Ledo y Manuel Camacho Solís, quienes intentaron "bombardear" la posición del posible futuro canciller Pérez Gay. "Pero por el momento su lugar parece seguro", concluyen.



#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

### **Astillero**

Panadería por aplastar Moreiras en pie de guerra Gobernadores darán parque Neza: Gaviotazo fallido

Julio Hernández López

Aleccionado en dos ocasiones recientes por Vicente Fox en el arte del buen hablar y del mejor gobernar, el diputado federal priísta con licencia y candidato familiar a la sucesión de Coahuila Rubén Moreira fungió ayer como fraternal vocero del presidente del comité nacional del partido tricolor para anunciar, en plena concordancia con los tiempos bélicos que corren, la disposición combatiente de la elite del PRI, fundamentalmente los gobernadores, para aplastar" a Acción Nacional en los comicios del año próximo (respecto al aleccionamiento "académico" del citado Rubén, ha de recordarse que el pasado 18 asistió, junto con otros diputados federales y locales de Coahuila, al seminario de desarrollo y gestión de gobiernos exitosos que en su Centro impartió el docto Vicente Fox, según consta en http://bit.ly/e4TFrk. Pero antes, el 13 de agosto de 2010, el mismo Rubén Moreira, en compañía de su esposa, la diputada federal hidalguense Álma Cristina Viggiano, había hecho una visita de cortesía a ese centro, como puede verse en http://bit.ly/fKv2C6).

Rubén saltó a escena ayer luego que en torno a su hermano Humberto se había reunido el nuevo poder operativo del tricolor, el de 17 de los 19 gobernadores que por sí mismos tienen más capacidad de resolución que el aparato formal del Comité Ejecutivo Nacional y sus cada vez más fantasmales "sectores". Gobernadores con cartera y personal suficientes para echar a andar desde ahora las brigadas de organización electoral que en julio de 2012 pretenderán renovar los lauros de 2009 (cuando ya "aplastaron" al PAN en comicios locales y en la renovación de San Lázaro) y para soltar en sus entidades las cataratas de obras y servicios a la hora en que más impacto electoral puedan tener. Además de los mandatarios estatales (unidos mayoritariamente en torno a uno, de muy bien peinado copete) estuvieron los coordinadores de las bancadas legislativas federales y otros personajes destacados del elenco de tres colores.

El "aplastamiento" anunciado tiene como antecedente en la propia Coahuila el trabajo de demolición que los Moreira hicieron de las estructuras políticas y económicas del panismo calderonista representado por quien hoy es candidato a gobernador por el partido blanquiazul, el senador con licencia Guillermo Anaya, conocido como el Primer Compadre, pues tal relación estableció con Felipe Calderón cuando éste ya se ostentaba como presidente electo, en un acto social de múltiples e inagotadas resonancias no solamente en términos políticos sino incluso relacionados con el narcotráfico, pues a aquel bautizo tan significativo, realizado en Torreón, se le han endilgado asistencias de personajes grandemente vinculados con negocios oscuros en la entidad que, por otra parte, vive una cruel guerra entre bandos que, a fin de cuentas, parecieran apadrinados también por similares jefaturas políticas confrontadas.

Aplastar al PAN electoralmente sugiere, por añadidura, una intención de corte casi militar que tendría consonancia con los ánimos belicosos desatados por el hermano Humberto en cuanto le designaron dirigente nacional partidista por resolución del consejo de administración que forman los gobernadores (consejo presidido por el del estado de México, que así instaló en la cúpula tricolor a un operador propio). Bailarín de salón convertido en danzante de guerra, el sucesor de la lánguida Beatriz Paredes se lanzó de inmediato sobre la yugular de los varios secretarios del gabinete felipista a quienes les daba por merodear por terrenos partidizados.



#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Javier Lozano encontró respuestas a su medida y en los primeros escarceos poca resistencia ofrecieron calderonistas bonsai como los secretarios Cordero, Lujambio y Félix.

Haiga de ser como haiga de ser (ahora en versión tricolor), lo cierto es que los emplazamientos priístas parecen ser proporcionales en términos guerreros a los planes de atrincheramiento desde Los Pinos, donde el principal ocupante también diseña estrategias de fuerza y abuso para tratar de impedir el arribo al poder de los "enemigos". Así tiene sentido y futuro el anuncio fraterno de Rubén Moreira, a la salida de la reunión de los mariscales estatales, de que el PRI buscará "aplastar", no solamente ganar, sino apabullar, humillar, "deformar una cosa por presión o golpe, aplanándola o disminuyendo su grueso o espesor", como define el término la Real Academia Española.

Fórmulas de aplastamiento que al menos en lo inmediato parecen entre fofas y oportunistas, pues ese mismo PRI que desentierra el hacha en términos electorales se aviene a la pretensión felipista de convertir la PGR en un coto con falda del garcialunismo que anunciadamente pretenderá utilizar la procuración de justicia para hacer violentos ajustes electorales, como el propio PRI lo sufrió en Jalisco, con Arturo Zamora desplazado con artilugios judiciales para dar paso al acólito Emilio González Márquez, y el PRD con el famoso Michoacanazo que debería ser motivo suficiente para inhabilitar a Marisela Morales en cuanto los resultados de esos procesos fueron aplastantemente (para usar el término de moda) adversos a la PGR, un mero acto de fuerza para golpear a adversarios electorales del felipismo. Otra amable contribución del PRI a los proyectos calderonistas está en el caso de la nueva legislación laboral que el tricolor presenta como propia aunque lo esencial proviene de las propuestas y cabildeos del lozanismo que llama Madaleno al dirigente Moreira. En fin, que con su PAN se lo habrán de comer. Aplastado y todo.

Y, mientras la temprana lambisconería ha fracasado en Nezahualcóyotl, donde el presidente municipal solamente pudo sostener unas horas el nombre de "Angélica Rivera de Peña" a un camellón habilitado como mínimo parque, ante las protestas desatadas, sobre todo en Twitter, ¡hasta mañana, con Jesús Zambrano tratando de responsabilizar desde ahora al lopezobradorismo y al propio Encinas por la eventual derrota que sufriera el PRD por no acomedirse a la alianza con el PAN!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

## Clase Política

Unidad a prueba

Miguel Ángel Rivera

Por lo menos hasta ahora se mantiene la unidad del PRI, cuya dirigencia nacional, encabezada por Humberto Moreira Valdés, hizo una demostración de fuerza.

Con la nueva dirigencia partidista estuvieron todos los gobernadores surgidos de sus filas, menos dos: Ney González, de Nayarit, quien siempre ha sido renuente a los encuentros partidistas, además de que actualmente su estado está en pleno proceso para sucederlo, y Félix González Canto, de Quintana Roo, quien hoy entregará a Roberto Borge, pero ayer mismo confirmó que de inmediato se incorporará a actividades partidistas.





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Pero tal vez lo más importante es que estuvieron en el cónclave los dos precandidatos a la Presidencia de la República, el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, y el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, y no podía ser de otra forma, pues uno de los temas fue la estrategia para reconquistar el Ejecutivo federal.

La cosecha

Mientras Telmex-Telcel anunció que su consejo de admnistración aprobó el proceso para dividirse en dos empresas, una de las cuales se dedicará sólo a la atención de las regiones de menor desarrollo del país, su competidor Iusacell informó haber presentado una nueva denuncia ante la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) por prácticas monopólicas y anticompetitivas de Telcel para bloquear la portabilidad, que es un servicio creado para fomentar la sana competencia. Los abogados de Iusacell alegan que durante las semanas recientes si algún usuario de telefónía celular quiere cambiar su número a otra compañía, Telcel lo bloquea con una serie de promociones y tortuguismo tendientes a que permanezca en su red, prácticas que están expresamente prohibidas en la ley...

Al inaugurar el Encuentro educación y valores para la convivencia del siglo XXI, en el cual participan ponentes como Mario Molina, premio Nobel de Química, y Rebeca Grynspan, administradora asociada del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, hizo una convocatoria a emprender una cruzada por los valores cívicos y éticos en México. Acompañado por la esposa del presidente Felipe Calderón, Marrgarita Zavala, el titular de la SEP destacó la importancia de que los ciudadanos respeten la ley, sean solidarios, eviten la violencia y conozcan sus derechos, pero también sus responsabilidades...

En México se han producido enormes avances en la protección de los derechos de los migrantes, ya que se ha optado por una política de plena incorporación al sistema internacional de los derechos humanos, dijo el comisionado del Instituto Nacional de Migración, Salvador Beltrán del Río, al presentar el segundo informe sobre el cumplimiento de la Convención internacional sobre la protección de los derechos los trabajadores migratorios y sus familias, en Ginebra, Suiza.

riverapaz@prodigy.net.mx

## Ciudad Perdida

Fallido encuentro en el Señorial Engañados y acarreados

Miguel Ángel Velázquez

Pareciera como si de pronto a Marcelo le hubiera hecho falta el oxígeno, como si se hubiera quedado sin aire.

El miércoles pasado algunos consejeros perredistas y algunos funcionarios de su gabinete recibieron una llamada teléfonica en la que se les pedía acompañar al jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, a una reunión política de carácter urgente en el salón Señorial de la Zona Rosa. El aviso parecía tener como telón de fondo la situación del PRD en el estado de México.



#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Así lo creyeron muchos de los asistentes, que no tenían ni la más mínima idea de lo que se podría tratar el encuentro, pero si sabían que el fracaso de la alianza había metido en un problema serio a Ebrard, a quien de lado a lado en el espectro político se le colocaba como el gran perdedor.

Sus afanes por lograr esa unión fallida, y después el recule, que nadie entendió como venganza hacia los chuchos — que le negaron, una vez más, la posibilidad de hacerse del partido—, sino más bien como un fracaso en el que no le quedó otro remedio que levantarle la mano a Alejandro Encinas, para no desbarrancar, lo dejaron, a los ojos del análisis, muy debilitado.

Junto a ello, el constante deterioro de imagen por problemas como el de la supervía, las expropiaciones en Atzcapotzalco, el intento por dejar en manos privadas el suministro de agua a los habitantes de la ciudad de México, el cobro excesivo por el uso del líquido en varias colonias, así como las interminables y constantes obras en muchas de las calles de la metrópoli, parecían haberle cerrado las válvulas del oxígeno que requiere un político que va en busca de la silla presidencial.

Muchas críticas y pocos aplausos, podríamos sintetizar. Por eso a alguno de sus brillantes asesores se le ocurrió la reunión del Señorial, donde Ebrard repetiría —por primera vez entre los consejeros perredistas— que sus aspiraciones son las que todos conocen.

Lo nuevo era la sorpresa, el jalón de aire que buscaba el jefe de Gobierno para sobrevivir. Tal vez por eso a nadie se le avisó, o muy pocos sabían, que serían innermes cómplices de la jugada que allí se había montado para tratar de presentar "el destape" como el clamor de los asistentes.

Pero pasados los días se ha empezado a escuchar, aun en términos de susurro, la voz de algunos de los convocados, que no ven a Ebrard, cuando menos por ahora, como el más idóneo para ser su representante, y lo cuentan con sigilo a quien los quiere escuchar, y se sienten engañados, acarreados y molestos con aquella convocatoria a la que asistieron con los ojos cerrados.

La trampa no era necesaria. Por diversas razones la mayor parte de los convocados hubiera asistido consciente de lo que se trataría en la reunión, pero quienes lo organizaron tuvieron miedo de ser rechazados en caso de que se hubiera descubierto el tema de aquella noche, y eso, se diga lo que se diga, debilita la figura del jefe de Gobierno.

De cualquier forma el rechazo va creciendo por falta de operación política, talón de Aquiles del gobierno de Ebrard, quien lo ha padecido en muchos de sus actos, y si se añade que, en el "progresismo" que ondea el jefe de Gobierno como filosofía de trabajo hacia una supuesta candidatura a la Presidencia no cuenta con una fórmula que ataque al capitalismo desbocado que padece México, el horizonte político de Marcelo Ebrard Casaubon se antoja muy complicado.

#### De pasadita

Dicen que no quiere, que digan lo que digan las encuestas, ella prefiere alguna otra actividad política dentro del aparato de gobierno federal si llega a triunfar su candidato, y que al DF no le ve condiciones reales para ir a una competencia con posibilidades de apoyo por parte del electorado, pero por lo pronto está haciendo llegar a las casas de los habitantes de la capital una carta en la que habla de su labor política por la ciudad. Así va construyendo Beatriz Paredes su candidatura priísta para la ciudad de México, o ¿será que las cartas son mera rendición de cuentas? Vaya cuento. ciudadperdida\_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

## Destrucción de una candidatura

#### Marco Rascón

Las alianzas electorales en el México de hoy son reflejo de la transición fallida; son consecuencia del sistema de partidos que tenemos, de la despolitización que ellos mismos han propiciado, de su incapacidad para construir una reforma del Estado, que los cambiaría a ellos mismos y los obligaría a ser definidos ideológicamente. Las elecciones no son para ellos una tarea democrática, sino simples maniobras de operarios de mercancías.

Como vamos, para la elección de 2012 iremos al mismo escenario de 2000 y 2006, en que hubo alternancia de siglas y polarización, pero no hubo los cambios en la forma de gobierno que corresponderían a la nueva realidad política. Resultado de todo eso fue la paralización del país, cambios en favor del conservadurismo y la democracia aparente, que propone como única opción el regreso al régimen de los mismos intereses monopólicos y oligárquicos.

En la tarea de reformar han fracasado la derecha, el partido del viejo régimen y lo que se dice la izquierda; han fracasado los intelectuales del país, más interesados en las disputas por el poder y sus alineamientos que en construir conceptos e ideas contra los vacíos de la transición fallida. Los intelectuales orgánicos de los partidos no van adelante en pensamientos, van atrás justificando las maniobras, por burdas que sean.

En este país inmóvil las derrotas son un buen negocio y hoy se fabrican deliberadamente con toda impunidad y se ofrecen como victorias o resultado de una política de principios. Los que ocuparon la izquierda se hicieron mañosos: ponen lo táctico como estratégico y donde la batalla exige flexibilidad, se actúa con rigidez y sectarismo.

Hoy el PRI tiene 18 gubernaturas ganadas, el PAN seis y dos el PRD. Resultados del pragmatismo y las alianzas entre PAN y PRD hay cinco. Eso mismo se refleja en el Congreso aventajando al PRI como primera minoría, pues ninguno alcanza 51 por ciento. El resto de partidos viven y parasitan en torno a PRI, PAN y PRD, pues ni por asomo se plantean o trabajan por un candidato propio (¿para que existen entonces?); por tanto: éste es un sistema electoral de alianzas pragmáticas, que sirven a los partidos, pero no a la sociedad, y son incapaces de llevar a cabo las reformas que el país necesita. No hay uno que no se haya aliado con su enemigo.

De qué pureza ideológica se habla, cuando los mismos actores actuales en el estado de México, en 1999, en Coahuila, presentaron un frente opositor de todos contra el PRI, en el que se sumaron el PAN, con Luis Felipe Bravo Mena como presidente de ese partido; el PRD, presidido por Andrés Manuel López Obrador; el PT, de Alberto Anaya; Convergencia, con Dante Delgado; el Partido Verde, de la familia González, y Manuel Camacho, del Partido Centro Democrático. Se asomaba para entonces el "voto útil" donde un radical antialiancista del PT como es hoy Porfirio Muñoz Ledo celebró y colaboró con la derecha panista y se hizo icono de las alianzas espurias. Los personajes con sus historias también suelen ser fraudulentos.

Para 2012, viendo los números electorales que favorecen al PRI, se debería pensar como objetivo estratégico que el PRI fuera derrotado en el estado de México. Sería un objetivo táctico para el estratégico 2012 y tener poder para hacer las reformas. Pero no. Luego de que llevan haciendo 12 años política pragmática, alianzas electorales y legislativas, como las que ahora se cocinan y repudian en el estado de México, se hicieron puros. ¿Qué hace al estado de México diferente a las anteriores? ¿Es en realidad política de principios o una alianza con el PRI para fabricar una derrota y restaurar el viejo régimen?





#### **MARTES 5 DE ABRIL DE 2011**

Si Alejandro Encinas ganara la gubernatura del estado de México, tendría tanto peso en derrotar a Enrique Peña Nieto y lo que representa, que se convertiría automáticamente en una opción como candidato a la Presidencia. Sería un peligro para algunos. Si el PAN apoyara a Alejandro Encinas, un hombre de izquierda, ¿por dónde se votaría mayoritariamente, por el PAN o por el PRD? ¿Es un problema que la derecha se rinda y reconozca que un hombre de izquierda es mejor que todas sus propuestas? ¿Por qué repudiar, sin pensar, que el PAN reconoce como mejor candidato a Encinas? ¿Es congruencia restarle posibilidades?

Pareciera que el fin es acabar con Encinas, pues con alianza o sin ella en el PRD todos lo apoyan como candidato. Prueba de esta sospecha es la licencia pedida al Senado por Yeidckol Polevnsky hace algunos días, para estar en condiciones de cumplir los requisitos y ser registrada como candidata, sustituyendo a Encinas, diputado actual por el DF y con compromisos con su electorado aquí.

Ojalá no fuera así, pero de suceder, sería que se está construyendo una nueva derrota en favor del PRI y que la supuesta pureza ideológica contra las alianzas no fue más que otra maniobra, una burda tranza en favor de Peña Nieto, que festeja ante un PRD sin identidad propia, que resta y presta su fuerza alegremente y garantiza la derrota de su candidato, entregándolo como ofrenda para 2012.

www.marcorascon.org

\$12.00

78 páginas, б secciones Año 18 Número 6,312

Incendian tianguis y súper en Acapulco

# Destruye narco plaza comercial

> Enfrentan sicarios a militares y policías; mueren un teniente y dos gatilleros

**REFORMA / Staff** 

ACAPULCO.- Tras incendiar un tianguis, un grupo de sicarios enfrentó a militares y policías, lo que dejó como saldo tres muertos y cuatro lesionados, además de la destrucción de un súper y otros locales comerciales.

Entre los fallecidos se encuentra un teniente de infantería, Abel Cruz Leocadio, de 28 años, y dos criminales, mientras que dos policías y dos sicarios resultaron lesionados en la refriega y siete delincuentes fueron detenidos.

Los hechos violentos iniciaron alrededor de las 4:00 horas cuando un grupo de gatilleros prendió fuego a puestos del AcaTianguis, un mercado irregular donde se expende mercancía pirata y cuyo fundador, Antonio Valdez, fue ejecutado el 20 de octubre del año pasado.

En un rondín de vigilancia, elementos del grupo Bases de Operaciones Mixtas Urbanas (Bomu) se percataron del fuego.

Fueron recibidos a balazos por los sicarios justo detrás de la bodega de la Comercial Mexicana, sobre el Bulevar Vicente Guerrero, que se convierte en la carretera México-Acapulco.

Las balas y, al parecer, el estallido de granadas provocaron un incendio en el súper, que regis-tró la pérdida de 100 por ciento de su mercancía y la destrucción del inmueble.

Otros locales, como una tienda Radio Shack y un Pizza Hut, sufrieron daños parciales.

En medio del enfrentamiento, al menos cinco pistoleros se refugiaron en el Hotel Marcial, cuya fachada quedó marcada con decenas de impactos de bala.

La balacera y una posterior persecución duraron una hora.

La refriega concluyó en la Colonia Ciudad Renacimiento, en las calles Juan R. Escudero e Ignacio Manuel Altamirano, cerca de las instalaciones del Laboratorio Estatal de Salud Galo Soberón.

Ahí quedaron, cerca de dos camionetas con el motor encendido y los vidrios destrozados, los cuerpos sin vida de dos sicarios.



El súper de Acapulco quedó totalmente destruido.

# Recuerdan a ejecutados como jóvenes destacados

Daniela Rea Enviada

CUERNAVACA.- Familiares, amigos y maestros de los cuatro jóvenes asesinados el lunes 28 de marzo en esta ciudad junto con otras tres personas los recuerdan por su desempeño escolar y deportivo, ademas de su ánimo de salir adelante en el trabajo.

Julio César Romero Jaime, de 20 años, estudiaba arquitectura con beca deportiva y quería poner un despacho con su mejor amigo, Manuel, cuando egresaran de la universidad.

Luis Antonio Romero Jaime, de 24 años, era muy hábil para la animación digital y estaba iniciando su pequeña empresa de diseño gráfico, que consistía apenas en una mesa, una computadora y un plóter.

El joven murió sin firmar un seguro de vida que recién había contratado. No tenía mayor interés en asegurarse, pero lo hizo para apoyar a un amigo que debía juntar como requisito laboral cierto número de clientes porque, si no, lo podían despedir.

Por su parte, Juan Francisco Sicilia, de 24 años, estaba por graduarse de administración y recientemente se había ido a vivir con su abuela para cuidarla.

Y Gabriel Alejos, de 25 años, quiso ser doctor, pero, por cuestiones económicas, desde adolescente trabajó para ayudar a sus padres con los gastos de la casa y el cuidado de sus hermanos.

fugiaron en una supues-ta casa de seguridad ubicada detrás de otro centro comercial, un Soriana, en la calle Ignacio Manuel Altamirano, de donde fueron sacados por mi-

litares y policías estatales. Uno de ellos, aparentemente de no más de 18 años, presentaba una lesión en el omóplato y otro

nos del Secretario de Hacienda,

Ernesto Cordero, el Primer In-

forme Anual del Consejo de Es-

tabilidad del Sistema Financiero,

del que se desprende la visión de

"Gracias a la estabilidad eco-

la fortaleza de las finanzas.

"Todos traían chalecos con la levenda 'F.E.M.K.'. No sé qué signifique, pero eso traían", dijo un agente de la Policía Federal.

Algunas autoridades federales presumieron que las siglas de los chalecos antibalas significan Fuerzas Especiales de Moisés el Koreano, a quien señalan como

## Retiene Ejército a dos de la PF

El pasado 16 de marzo en la carretera México-Pachuca, dos agentes de la PF se percataron del paso de una camioneta con placas con reporte de robo, motivo por el que la detuvieron.

Minutos después de notificar al conductor el motivo de su revisión, arribaron al lugar dos vehículos, de los cuales descendieron varios sujetos armados que apuntaron à los oficiales.

"Se acercaron a nosotros sometiéndonos, despojándonos de nuestras armas de cargo, después mediante golpes en diversas partes del cuerpo nos subieron a la camioneta donde continuaron golpeándonos y apuntando con armas", relataron al Ministerio Público.

Los que los detuvieron, con todo y patrulla, eran soldados vestidos de civil, quienes los liberaron del campo militar tres horas después.

# **Pierde Chivas** afición

En tan sólo ocho meses, Chivas dejó de ser el equipo más popular de México al caer de 30 a 22 por ciento la cifra de personas que lo mencionan como su club favorito.

> ¿Cuál es su equipo favorito de Primera División en México?









**PUMAS** 14 10

## **VOTAN PRIISTAS... POR EL AMÉRICA**

> ¿Cuál es el equipo de...?

	<b>AMÉRICA</b>	GUADALAJARA	CRUZ AZUL	PUMAS
LOS PRIISTAS	29	25	11	9
LOS PANISTAS	25	24	14	4
LOS PERREDISTAS	18	15	22	17

gía: encuesta nacional en vivienda realizada del 25 al 27 de marzo a 607 aficionados mayores de 18 años

PÁGINAS 1 A 3

# Piden antreros a PGR operativos encubiertos

Mariel Ibarra y Mirtha Hernández

El líder de los dueños de discotecas y bares, Ismael Rivera, solicitó a la Procuraduría General de la República (PGR) realizar operativos encubiertos en los antros de la Ciudad de México para hacer frente a la venta de droga al interior de los establecimientos.

El presidente de la Asociación Nacional de la Industria de Discotecas, Bares y Centros de Espectáculos (Anidice) señaló que ya se han puesto en contacto con el director de delegaciones

empleos y el fortalecimiento de

las finanzas públicas no se logren

debido a que los legisladores no

aprueban las reformas estructu-

Con información de Jessika Becerra

rales que necesita el País.

sar de garroteros, meseros o capitanes y hacer investigaciones encubiertas que lleven a la detención de aquellas personas que vendan sustancias prohibidas a los jóvenes.

REFORMA publicó el domingo que en antros de la capital es posible conseguir drogas con ayuda del personal de los establecimientos.

Al respecto, Rivera mencionó que ya tenía conocimiento del problema, principalmente en la

Colonia Condesa.

"Estamos ya en pláticas con la gente de la Procuraduría para atacar este tema tanto en la zona de la Condesa como en este tipo de lugares.

'Queremos deslindar a los propietarios de los establecimientos porque no se dedican a ello (...) Es un tema muy delicado. Puede estar involucrada la delincuencia organizada", dijo.

**CIUDAD 1** 

#### jefe de sicarios del Cártel Indeestatales de la PGR, Bernardo Estenía la mano derecha destrozada, pino, para firmar un convenio. según informes de los paramédipendiente de Acapulco (CIDA). cos de la Cruz Roja que atendie-El acuerdo permitiría que NACIONAL 10 Otros dos criminales se reron a esos heridos. agentes federales puedan ingre-**CANCHA** Resalta FCH fortaleza económica Los Huskies se coronaron Mayolo López nómica también es posible no sóde JP Morgan, al ser entrevistacampeones lo evitar, sino revertir la pérdida do, expuso que la estabilidad fide la NCAA al vencer del poder adquisitivo que se dio nanciera ha avanzado, pero no por El Presidente Felipe Calderón de manera constante durante délas reformas recientes, sino, prin-53-41 a los Bulldogs aseguró ayer que el sistema ficadas pasadas", dijo ante emprecipalmente, por la independencia de Butler. que se le dio al Banco de México nanciero puede resistir "embates" sarios y funcionarios federales. del exterior y, gracias a su fortale-A tono con el discurso presihace más de 10 años. RESULTA GOLONDRINA... 'LA GAVIOTA' Reprochó que el crecimiento económico, la generación de za, impedir las crisis de antaño. dencial de los últimos días, Cor-El Alcalde de Neza, Édgar Navarro, inauguró ayer un parque El Mandatario recibió de madero hizo hincapié en el hecho

al que le puso el nombre de Angélica Rivera de Peña. Horas después, el Ayuntamiento se retractó e informó que el lugar no llevaría el nombre de "La Gaviota" y que se abrirá un concurso para renombrarlo.

## INTERNACIONAL

## Obama se apunta al 2012

El Presidente de EU anunció que buscará un segundo mandato y llamó a sus seguidores a "proteger el progreso". **PÁGINA 15** 

## **GENTE!**

de que, en los últimos 10 años

-los gobernados por panistas-, ha

sido posible "mejorar las condi-

ciones de vida de los mexicanos

economista en jefe para México

Ên tanto, Gabriel Casillas,

## Schwarzenegger está de regreso

Tras su paso por la política, anuncia una serie animada de TV y un cómic llamados "The Governator". PÁGINA 1



## GENTE! Habla de hijos,

# novio y disco

Ricky Martin dice que educa a sus hijos sin temores, que no piensa casarse y que su nuevo CD es el más personal.

## **REFORMA.COM**

EXTRAS DE HOY:

## Todo sobre el catastro

Si eres dueño de una propiedad, conoce tus obligaciones y las desventajas de no cumplir. > podcast





## Suma anomalías inmueble del IFE

Adquiere construcción en régimen de condominio. Comparte organismo espacios del edificio con plaza comercial en Avenida Acoxpa

#### Guadalupe Irízar

(5 abril 2011).- El IFE realiza el monitoreo de spots de radio y televisión en medio de una plaza comercial y entre tiendas de deportes, videojuegos, juguetes y ropa, así como un estacionamiento público y cines.

Y es que, en 2009, el organismo electoral adquirió un edificio en Avenida Acoxpa 436 a un costo cinco veces más caro que el que indicó un avalúo realizado dos años antes.

Sin embargo, a pesar de que pagó 262 millones de pesos por el inmueble, el IFE no es propietario de 100 por ciento del edificio, ya que el 10 por ciento -con un valor aproximado de 20 millones de pesos- fue vendido a firmas comerciales que tienen locales en la planta baja.

El organismo alquiló el edificio en 2007 y, tras invertir 40 millones de pesos para adaptarlo a sus necesidades operativas, dos años después lo adquirió bajo el régimen de condominio.

Además, al momento de la compra, se consideró que el edificio tenía una antigüedad de 3 años, pero en la escritura quedó asentado que el inmueble fue construido hace 30 años.

"Se consideró el régimen de propiedad del inmueble como 'privada individual'; sin embargo, de acuerdo con la escritura, éste se instituye bajo el régimen de propiedad en condominio, lo que evidencia que el Instituto sólo adquirió la Unidad Privativa A del inmueble", señala el último informe de gestión de la Contraloría General del IFE.

"En la estimación de valor hecha por la institución valuadora, se consideró lo siguiente: Una antigüedad del edificio de 3 años; sin embargo, la escritura número 53 mil 761, del 2 de diciembre de 2008, establece una edad entre 29 y 33 años".

El 16 de marzo pasado, el presidente del IFE, Leonardo Valdés, confirmó que el edificio donde se encuentra el Centro de Verificación y Monitoreo fue adquirido en el régimen de condominio, pero aseguró que la compra se hizo apegada a la ley.

"El régimen con el cual se adquirió ese inmueble es el régimen de condominio, de tal suerte que tenemos la propiedad de la mayor parte de la superficie del inmueble.

"El Instituto Federal Electoral, apegado a la normatividad, adquirió el inmueble en esos términos", dijo Valdés.

En un recorrido realizado, se pudo constatar que el inmueble del IFE quedó en uno de los extremos de la plaza comercial Paseo Acoxpa, en Tlalpan, y que en la planta baja del edificio se observan al menos seis locales comerciales que forman parte del complejo comercial.







Ese edificio estuvo ocupado hasta hace algunos años por las oficinas administrativas de lo que fue una planta textil y quedó en el centro de un predio que hoy tiene decenas de locales comerciales.

El predio donde se encuentra el inmueble del IFE tiene una extensión total de alrededor de 160 mil metros cuadrados, 400 metros por cada lado de la manzana que ocupa.

Cuando el IFE llegó a esa zona casi no había construcción y hoy está en medio de dos grandes proyectos comerciales.

#### **Irregularidades**

La contraloría del IFE reportó que la compra-venta del nuevo edificio del IFE estuvo plagada de irregularidades.

583% subió el precio en relación con el avalúo hecho dos años antes.

90% del inmueble es propiedad del IFE.

10% del espacio pertenece a firmas comerciales

- · Pago indebido de 12 millones de pesos a un notario.
- · Adeudo de 4 millones de pesos por impuesto predial.
- · No se recibieron recibos por pago de servicio de agua.
- · Compra del edifico en régimen de condominio.
- · La escritura señala que el edificio tiene una antigüedad de 30 años.
- · Varía la extensión final del inmueble y la registrada por el valuador.

## Exigen no usar PGR contra PRI

#### Claudia Guerrero

(5 abril 2011).- El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, y el precandidato de este partido al Gobierno del Estado de México, Eruviel Ávila, pidieron a la futura titular de la PGR, Marisela Morales, no utilizar a la institución como instrumento político-electoral.

En conferencia de prensa conjunta, los priistas adelantaron que la funcionaria cuenta con el voto de confianza de los legisladores del tricolor en el Senado para ser ratificada en su cargo.

"Hemos decidido dar un voto de confianza y de respeto para que no vaya a prestarse y a usar esta institución con fines político electorales como ha acontecido en otras entidades federativas", expresó Ávila.

¿Qué, tiene cuentas pendientes con la ley?







"Siempre me he conducido con honestidad y honorabilidad. Tengo la frente en alto y las manos limpias y me siento orgulloso de mis orígenes", respondió.

Descartó la posibilidad de que los recursos del narcotráfico puedan infiltrarse en el financiamiento de su campaña, como ha sido denunciado en otras elecciones, donde testigos protegidos de la PGR han revelado presuntos nexos entre los candidatos y los capos de la droga.

El precandidato recordó escándalos como los registrados en Jalisco, con Arturo Zamora; Sinaloa, con Jesús Vizcarra, y en Guerrero, con Manuel Añorve, donde los priistas han sido vinculados con capos del narcotráfico.

Moreira informó que ya sostuvo una comunicación con el coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, para hablar sobre la ratificación de la Procuradora.

"Ese voto de confianza es lo que ponemos en esta mesa ante su llegada para evitar que ocurran esta serie de rumores de que las instituciones son utilizadas para afectar en las campañas", dijo.

Por otro lado, Ávila reconoció que Arturo Montiel fue invitado para participar en su campaña, pero de manera "simbólica", como el resto de ex gobernadores.

Voluntariamente a fuerza

Con esta circular se pide a sindicalizados ir a un evento de Eruviel Ávila.

· Se deja en claro que habrá pase de lista.

## Dan a Paredes comisión

#### **Armando Estrop**

(5 abril 2011).- La diputada priista Beatriz Paredes presidirá una Comisión especial de Migración avalada por la Junta de Coordinación Política de la Cámara baja.

El nuevo órgano legislativo estará integrado por diputados de todos los grupos parlamentarios, y busca opinar sobre las iniciativas relativas a ese tema.

A través de un comunicado, el grupo parlamentario del PRI indicó que formarán parte del grupo nueve diputados del Revolucionario Institucional, cinco del PAN, tres del PRD, uno del PVEM, uno del PT y uno de Convergencia.

"Dicha comisión estará facultadas para proponer medidas legislativas y opinar sobre las iniciativas de ley que se presenten para regular el proceso migratorio y garantizar la seguridad y el respeto a los derechos humanos de los migrantes nacionales y extranjeros", se informó.







## 'Relajan' austeridad en Senado

#### Claudia Guerrero

(5 abril 2011).- El Senado relajó sus metas de austeridad presupuestal, pues redujo en 66 por ciento sus objetivos de ahorro para 2011.

El año pasado, a pesar de los recortes aplicados por la Cámara de Diputados, los legisladores se apretaron el cinturón para ahorrar 25 millones de pesos.

Sin embargo, en los nuevos lineamientos acordados para este año, los senadores sólo ahorrarán 15 millones de pesos.

"Este acuerdo establece las disposiciones y medidas administrativas dictadas por los órganos de Gobierno, con el objeto de racionalizar el gasto destinado a las actividades administrativas y de apoyo de la Cámara de Senadores, a través de incrementar la productividad sin afectar el cumplimiento de las metas de carácter legislativo, con lo que se pretende alcanzar un ahorro de 15 millones de pesos", señalan.

De acuerdo con el documento, los ahorros no serán reintegrados a la Tesorería de la Federación, sino que se destinarán a tareas legislativas y a terminar la nueva sede, cuyo costo final podría rebasar los 2 mil 300 millones de pesos.

"Se privilegien para cubrir los servicios de apoyo para el trabajo legislativo y de gestión de los senadores y las Comisiones; los gastos de operación de la nueva sede; la capacitación del cuerpo técnico profesional; el cumplimiento de las obligaciones fiscales del órgano legislativo; así como para la actualización tecnológica", indica.

La Cámara de Diputados aprobó en 2010 al Senado 3 mil 566 millones de pesos, por lo que sus ahorros de ese año representaron apenas la "recuperación" de recursos por 0.7 por ciento.

En 2011, los senadores dispondrán de 3 mil 585 millones de pesos, lo que representa un incremento de 8.6 por ciento en relación al año pasado.

Y sólo ahorrarán 0.4 por ciento de los recursos disponibles.

Los lineamientos de racionalidad y austeridad de 2011 incluyen las mismas restricciones, como la prohibición de comprar boletos de avión de primera clase o los límites para el pago de telefonía celular para los empleados.

A unos meses de que inicie formalmente el proceso electoral para la sucesión presidencial, los lineamientos recuerdan a los senadores que están obligados a respetar lo que establece el Artículo 134 de la Constitución, que prohíbe el uso de recursos públicos y la difusión de propaganda oficial para promoción personal.







## JAQUE MATE / Precampaña

Sergio Sarmiento

(5 abril 2011).- "No hay moral en la política: sólo conveniencia".

#### Lenin

Aunque usted no lo crea, la campaña al gobierno del Estado de México aún no comienza. Los contendientes no podrán realizar actos formales de proselitismo hasta el lunes 16 de mayo. Por eso el PRD del Estado de México ha presentado una denuncia ante el Tribunal Electoral en contra del precandidato del PRI, Eruviel Ávila, pidiendo que se le impida hacer proselitismo.

La paradoja es que, mientras el PRD se queja, también realiza actos de campaña. El precandidato Alejandro Encinas se presentó este pasado fin de semana en un mitin, pero lo hizo además acompañado del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y de un amplio grupo de funcionarios capitalinos. ¿Qué dirían los perredistas si fuera el gobernador Enrique Peña Nieto el que acudiera a los actos de campaña de Eruviel?

Luis Felipe Bravo Mena, el precandidato del PAN, realiza también actos de campaña con la presencia y apoyo de miembros del gabinete presidencial y de personajes de la política nacional.

La avalancha de spots en medios electrónicos apenas empieza. En el mes de mayo se volverá insoportable. Una de las consecuencias de las reformas electorales de los últimos años ha sido multiplicar el número de anuncios electorales en radio y televisión. La saturación afecta al Distrito Federal y otras entidades vecinas cuyos ciudadanos no pueden votar en el Estado de México. Los anuncios, sin embargo, no ofrecen ninguna idea de fondo.

Pretender que en este momento no debe haber campañas es absurdo cuando vemos que las autoridades electorales han permitido que Andrés Manuel López Obrador contrate tiempos de radio y televisión a través del Partido del Trabajo desde hace años. En México se aplican unas reglas a la mayoría de los políticos y otras distintas a López Obrador.

Las reglas electorales en México se han prestado simplemente a simulaciones. Se prohíbe la contratación de tiempos de radio y televisión para promover ideas políticas, pero la prohibición se aplica solamente a los ciudadanos de a pie y a las organizaciones empresariales. Los políticos siempre encuentran la forma de darle la vuelta, así como han encontrado maneras de violar las restricciones a la realización de campañas fuera de tiempos de campaña.

En Estados Unidos, donde estas limitaciones no existen, nadie se preocupó ayer porque el presidente Barack Obama anunció el inicio de su campaña para las elecciones de noviembre del 2012.

Quizá la mayor diferencia en Estados Unidos es que las campañas no le cuestan al contribuyente. El dinero surge de aportaciones privadas. En México la mayor parte de los recursos proviene del gobierno, que al parecer no tiene mayor prioridad que subsidiar a los políticos.







Hay también aportaciones privadas en nuestro país, pero muchas se entregan fuera de la ley, como ocurrió cuando Carlos Ahumada financió campañas del PRD en la Ciudad de México en el 2003 entregando dólares en efectivo a distintos políticos o cuando se desvió dinero de Pemex para financiar al PRI en el 2000.

En el 2012 la campaña de Estados Unidos se llevará a cabo bajo la influencia de una decisión de la Suprema Corte de Justicia de enero del 2010 que estableció que, por razones de libertad de expresión, no se puede prohibir a las empresas o personas que compren tiempos en medios para apoyar a candidatos o partidos. En México un fallo de la Suprema Corte decidió que esta censura sí es constitucional en nuestro país.

Estamos en tiempos de precampaña en el Estado de México. El inicio del proceso nos muestra una vez más que en nuestro país vivimos con una democracia no sólo disfuncional sino hipócrita.

#### **EJECUCIONES**

Hasta el pasado 10. de abril el periódico Reforma registraba ya 3,162 ejecuciones en el país en este año. De mantenerse la tendencia el 2011 será el año más violento en la historia, con más de 12 mil homicidios vinculados al crimen organizado. Se superará el récord de 11,583 ejecuciones de 2010.

www.sergiosarmiento.com

# Jorge Alcocer V. / Último mes

Jorge Alcocer V.

(5 abril 2011).- El último día de este mes concluye el periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, como se atraviesa la semana santa, quedan por celebrarse 6 sesiones plenarias. Para determinar la agenda de pendientes pueden aplicarse cualquiera de dos enfoques: uno es hacer la lista de iniciativas y puntos de acuerdos presentados en cada Cámara y pendientes de dictamen, en cuyo caso hay una agenda que podría llegar a más de mil asuntos por atender; el otro es concentrar la mirada y el análisis en los temas realmente urgentes, ya sea por haberse vencido plazos legales, o bien por su impacto inmediato. Adopto el segundo enfoque.

Para los diputados el asunto más urgente es la elección de los tres consejeros del IFE, detenida desde octubre pasado por la ausencia del acuerdo que haga posible asegurar el voto calificado (dos terceras partes de los presentes en la sesión) para quienes integren la terna de candidatos que debe presentar la Junta de Coordinación Política (JCP). Quienes integren la terna deben surgir, en principio, de la lista de 17 aspirantes que formuló la Comisión de Gobernación, que preside el diputado Javier Corral. Por una omisión en la ley, no está determinado qué pasa si ninguno de los 17 propuestos alcanza el respaldo de la JCP, o si el acuerdo no alcanza para que haya tres candidatos. Ante tal omisión, lo deseable es que los coordinadores parlamentarios hagan todo para ponerse de acuerdo y presentar al pleno la terna de candidatos, de forma tal que el máximo órgano de dirección del IFE quede debidamente integrado para desarrollar las tareas previas al inicio del proceso electoral federal de 2012, que comienza la primera semana de octubre de este año.







Sin tener la misma urgencia, sería deseable que en San Lázaro se destrabe el estudio y dictamen de la minuta con proyecto de reformas a la Ley Federal de Competencia Económica, originada en esa Cámara, modificada, con entuertos de por medio, en el Senado y devuelta desde diciembre para decisión final de los diputados. Si se quiere contribuir a poner en orden a los monopolios y castigar sus prácticas en contra de los consumidores, esa reforma es del mayor interés social. En el mismo sentido se inscribe la propuesta del senador Beltrones para que las designaciones del Ejecutivo de comisionados de los órganos reguladores en materia económica sean ratificadas por la Cámara alta.

También sería deseable que los diputados den curso al análisis y dictamen de la iniciativa de modernización hacendaria que les remitió el grupo parlamentario del PRI en el Senado. Decir que ese debate es "inoportuno" por la agenda electoral es condenar a la congeladora cualquier propuesta relevante; bajo ese criterio tampoco será oportuno en el siguiente periodo ordinario, ni el año que entra. Hay temas que no deben quedar sujetos a cuentas electorales.

Esta semana el Senado deberá otorgar su anuencia a la designación de la nueva titular de la PGR, que por su trayectoria en esa dependencia no debería tener problema para alcanzar la votación favorable requerida. Por elemental respeto a las competencias exclusivas de cada Cámara, resulta inoportuna la declaración de algunos diputados del PRI al respecto.

Tema de ambas Cámaras es el ajuste a la reforma electoral, cuyo plazo límite es el 2 de julio; propuestas e iniciativas sobran, son varias decenas. Pero el primer problema es precisamente definir los alcances y límites del posible ajuste. Acotarlo a lo estrictamente necesario, así como atender genuinas preocupaciones ciudadanas sobre el uso del tiempo en televisión y radio, parece ser el único camino transitable. Pero si no lo hay, estoy seguro que el marco constitucional y legal vigente permitirá dar confianza y certidumbre a los ciudadanos y atender las presiones partidistas sobre las autoridades electorales.

La reforma política entra en su etapa decisiva; los medios han informado de acercamientos y consultas entre los grupos parlamentarios en el Senado y del interés del gobierno por contribuir a la solución. Los coordinadores de los tres mayores grupos parlamentarios expresaron sus visiones y propuestas en la revista Voz y Voto del mes de marzo; González Morfín y Beltrones, por separado, ahondaron en el tema en el suplemento Enfoque. Llegó la hora de tomar decisiones, de privilegiar los consensos.

## Guadalupe Loaeza / Dios los cría...

#### Guadalupe Loaeza

(5 abril 2011).- Nos encontrábamos, Pável Granados y yo en una comida que ofreció el gobierno del estado de Veracruz con motivo de la fiesta de La Candelaria. Otra razón por la que Javier Duarte, gobernador de Veracruz, organizara una fiesta tan concurrida era para mostrar los espléndidos resultados de la restauración de Tlacotalpan, luego de las inundaciones del año pasado. Esa tarde, la ciudad en donde naciera Agustín Lara se veía particularmente bonita y alegre. Se hubiera dicho que había renacido con un esplendor todavía mayor, gracias a los apoyos de la iniciativa privada y de la ciudadanía que donó hasta sus ahorros con tal de ver restaurada esta ciudad patrimonio de la humanidad.







Curiosamente los asientos que nos tocaron en el banquete servido por Martha Ortiz se encontraban frente a un joven gordito vestido de guayabera blanca. Por más que hicimos el intento de saludarlo, el joven nunca nos volteó a ver, estaba demasiado ocupado atendiendo su BlackBerry. De pronto vimos en la tarjetita que estaba frente a su lugar que este joven tan absorto en sus correos era nada menos que el gobernador electo de Quintana Roo, Roberto Borge. En ese momento, Pável y yo quisimos hablar acerca de su estado y de Andrés Quintana Roo. Sin duda fue un hombre muy valiente, comprometido con la causa de la Independencia, pero además un gran escritor, autor hasta de poemas con el tema de la Independencia, le comentó, sin lograr que el joven mal educado levantara la mirada de su aparato. Claro, el esposo de Leona Vicario, a quien admiro tanto porque estando embarazada y encarcelada, seguía luchando por la causa de Morelos. El joven mal educado no se dignaba a vernos. Era evidente que nuestros comentarios lo tenían sin cuidado. Llegó un momento en que me dirigí a él de una forma más personal y le dije: Qué privilegio ha de ser para usted, siendo tan joven, gobernar un estado igualmente joven, con menos de 40 años de existencia. Además, es uno de los estados más turísticos... El joven mal educado continuaba sin dirigirnos no nada más la palabra, ni siguiera una mirada. Era tal su descortesía, que Pável y vo no sabíamos si seguir esforzándonos por hacer plática con el gobernador electo por el PRI. Me hubiera gustado haberle mandado un mensaje desde mi BlackBerry para llamar su atención. Señor gobernador electo, estamos aquí frente a usted y no hay manera de establecer ningún tipo de diálogo, le hubiera escrito en un mensajito. Lo más llamativo era su actitud de junior prepotente, enemigo de los buenos modales y su indiferencia. No pude evitar preguntarme si tendría el mismo comportamiento frente a su electorado. ¿Qué clase de gobernador podía ser un individuo tan insensible y poco cortés hacia una señora que no hacía más que interesarse en su estado? ¿Por qué se sentía tan importante si nadie, de todos esos priistas que había en la fiesta, venía a saludarlo? ¿Cómo es posible que un joven de 31 años (bastante pasado de peso) actúe con esa arrogancia, si en ese momento todavía no era gobernador? No me lo quiero imaginar a un año de estar en el poder. En el momento en que se sirvió un postre, por cierto delicioso, el joven mal educado se levantó súbitamente de la mesa y se fue sin despedirse. Pável y yo no lo podíamos creer, incluso comentamos los dos al mismo tiempo, pobre Quintana Roo.

Por eso no me extrañó en absoluto el anuncio de que el nuevo jefe de Seguridad de Quintana Roo se tratara del general Carlos Bibiano Villa Castillo. No hay duda, Dios los cría y ellos se juntan... Porque hay que decir que el general Villa es un personaje siniestro, que se atrevió a decirle a la periodista Sanjuana Martínez: "Mujeres halconas hay como unas cuatro en cada red. Son mujeres pobres, gordas, todas jodidas, pero también se mueren. Con ellas no batallo, simplemente les pongo un hilo en la cabeza y se ahogan. No deben vivir. Al menos mueren completas. Un detalle por ser mujeres". Respecto a estas declaraciones el flamante y mal educado gobernador no ha dicho una sola palabra. Tampoco han abierto la boca ni la Sedena, ni la Presidencia. Hay que decir que la incursión del general Villa en Quintana Roo es un acuerdo con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), entidad a quien el presidente Felipe Calderón ha encomendado la lucha contra el narcotráfico. Como dijera José Miguel Vivanco, director de la división de las Américas de Human Right Watch, quien al escuchar lo anterior en el programa de Aristegui dijo: "Es barbarie pura México no se lo merece... El gran responsable de todo esto es Felipe Calderón, porque nunca ha tenido la precaución esencial de reivindicar el estado de derecho, los valores democráticos y específicamente los derechos humanos en su lucha contra el narcotráfico".

Hoy, Roberto Borge Angulo y Carlos Bibiano Villa Castillo, tomarán posesión de la gubernatura y de la Secretaría de Seguridad Pública respectivamente, ante los diputados de la XIII Legislatura del Congreso del Estado. Se dice que habrá 4 mil invitados en el Centro Internacional de Negocios y Convenciones de Chetumal y que la comitiva del flamante y mal educado gobernador llegará en siete camionetas blindadas las cuales costaron más de 15 millones de pesos. gloaeza@yahoo.com





# DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Ojalá

Catón

(5 abril 2011).- "Mi mujer me dijo que tendremos sexo nomás un día al mes -les confió un tipo a sus amigos-. Al parecer profesa ahora un credo orientalista que da más importancia al espíritu que al cuerpo". "Pues eres afortunado con una vez al mes -le indica uno de los amigos-. A nosotros ya nos avisó que eso del sexo queda definitivamente cancelado"... Le dijeron a cierta intelectual: "El cabaret Ucho presenta en su variedad a una mujer que pesa 300 kilos teniendo sexo con un asno en un estanque lleno de estiércol y de lodo. ¿Qué piensa usted de eso?" Responde la intelectual: "No tengo nada contra ese espectáculo si se lleva a cabo con dignidad"... Solían los tabasqueños de antes, cuando eran invitados a comer o cenar en otra casa, dejar en el plato una porción pequeña de comida. Con eso mostraban su buena educación, apartaban de sí toda sospecha de glotonería, y probaban que habían comido no por hambre, sino por gusto. Al bocado que dejaban se le llamaba "la política". Bien puesto el nombre, a fe, pues entre otras cosas el término "política" es sinónimo de urbanidad y cortesía. Desde luego los actuales modos de hacer política están muy alejados de lo político. Cenas de negros parecen las de los rojos, azules y amarillos. Quien exhortara a los partidos a comportarse con conducta -así dice la gente del Potrero- clamaría en el desierto como Juan el Bautista, araría en el mar como Bolívar, o buscaría respuestas en el viento a la manera de Bob Dylan. Una elección importante se avecina: la del Estado de México. Veo ese proceso electoral como antesala de la elección de Presidente el año próximo. Dicha jornada sería entonces una especie de ensayo general para la madre de todas las elecciones: la presidencial. Ojalá los partidos, sus candidatos, y todos los actores de la ocasión mexiquense actúen con verdadero sentido de política. Ésta, a más de las buenas maneras, debe incluir un contenido ético que haga de la acción de los políticos una tarea tendiente al bien común, y no una sórdida busca del poder por el poder mismo, y por el botín de dinero y lucros indebidos de todo orden y desorden que los triunfos políticos suelen traer en México. Pero mejor paso a otro tema, porque nadie me está haciendo caso... Al empezar la noche de bodas el recién casado se presentó al natural ante su desposada. Su cuerpo estaba lleno de tatuajes: en el brazo derecho mostraba un corazón atravesado por una flecha; en el izquierdo un ramo de flores con la palabra "Madre"; le cubría el pecho un barco velero, y en la región abdominal llevaba el dibujo de una mujer desnuda que agitaba las caderas, voluptuosa, cuando el hombre movía la panza. Le dice la novia a su galán: "Me temo, Tatú, que no nos vamos a entender. A mí me gusta el arte abstracto". (Y el hombre, según se ve, prefería el hiperrealismo)... Pepito le dice al novio de su hermana: "Vi lo que Bandolina y tú hicieron anoche en el sillón grande de la sala". El galán empalidece. Saca la cartera y le da 100 pesos al chiquillo. "Ten esto, y no le digas nada a nadie". "¡Eres a todo dar! -le agradece Pepito-. ¡Los otros me dan cuando mucho 20 pesos!"... En horas de la madrugada el bebé rompió a llorar. La madre le pidió a su marido: "Hazle el biberón al bebé". "Estoy muy cansado -masculló él-. Haré el siguiente". Llegó otra vez la noche, y el bebé volvió a llorar. "Levántate -le pidió la señora al hombre-. El bebé quiere su biberón, y tú dijiste que esta noche tú harías el siguiente". Aclara el tipo: "El siguiente bebé, no el siguiente biberón"... El señor cura cumplió 25 años de ministerio pastoral. Le preguntó el obispo: "Dime la verdad, Arsilio: en tu vida de sacerdote, ¿has tenido trato de fornicio con mujer?" "Ŝolamente 10 veces, Su Excelencia" -responde el párroco. "Bueno -condesciende el dignatario-. Después de todo no es mucho". Explica con humildad el padre Arsilio: "Es que apenas empecé ayer"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx





#### TEMPLO MAYOR

#### F. Bartolomé

(5 abril 2011).- APENAS va tomando los trastos del gobierno estatal y Ángel Aguirre Rivero ya está haciendo más olas en Guerrero que un tsunami.

SIN DECIR "agua va", el entrante gobernador le quitó escoltas al saliente procurador David Sotelo. Y para como anda la situación de la violencia en la entidad, el retiro de los guaruras calentó -aún más- el clima político en la entidad.

Y MÁS va a subir la temperatura con el nombramiento de Alberto López Rosas al frente de la Procuraduría de Justicia estatal.

RESULTA QUE el ex alcalde de Acapulco aparece actualmente como "inhabilitado" en el Registro de Servidores Públicos Sancionados, que maneja la Secretaría de Función Pública.

ESTO quiere decir que López Rosas no podría desempeñar ningún cargo en la administración guerrerense, sino ¡hasta el año 2021!

PERO eso poco, si no es que nada, le importa al gobernador Aguirre Rivero. A ver si el Congreso estatal lo pone en su lugar o, para no perder la costumbre, le sigue la corriente.

EL ALCALDE de Neza, el priista Édgar Navarro, tuvo la genial idea de bautizar un parque como "Angélica Rivera de Peña", igualito que la primera dama mexiquense.

SIN EMBARGO, hay quienes creen que de Toluca le mandaron decir al solícito edil que si realmente quería agradar al góber copetón... ¡se dejara de andar quedando bien!

SEA PORQUE se lo pidieron o porque hizo un repentino acto de contrición, pero el caso es que el alcalde se echó para atrás y anunció que convocará a la sociedad para que escoja el nombre del parque.

QUIÉN SABE por qué se enreda tanto, siendo que sería tan fácil para el alcalde Navarro bautizar el centro recreativo como "Enrique, amigo, llévame contigo a Los Pinos". O algo así de discreto y desinteresado.

¡QUÉ SUERTUDO es Alonso Lujambio!

JUSTO AHORA que está auto promoviéndose como precandidato presidencial, le cayó del cielo el 90 aniversario de la SEP, el cual por supuesto lo está festejando como si fueran sus 15 años.

CON ese pretexto, Lujambio lo mismo aparece en "entrevistas" de televisión que en espacios radiofónicos y hasta como anfitrión de Plácido Domingo y Alondra de la Parra, en un concierto ad-hoc para el candidato, perdón, para la dependencia.







SI ASÍ festeja Lujambio los 90 años de la SEP, para el centenario seguramente querrá construir una estela o un coloso. ¡Uy, no! Mejor no le den ideas.

LA FIESTA por el 50 aniversario de bodas de Miguel Alemán y Christiane Magnani sigue dando de qué hablar.

A MÁS de uno de los seleccionadísimos 300 asistentes les llamó la atención la ausencia de funcionarios del gabinete calderonista. El único que se dejó ver fue el almirante Mariano Francisco Saynez, titular de la Secretaría de Marina.

ESO SÍ, los que abundaban eran los políticos priistas que, por esta vez, tuvieron el buen gusto de no ponerse su ya tradicional camisa roja. Ahí andaban, los infaltables Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto.

UNO DE los momentos que más expectativas causó entre quienes acudieron al festejo alemanista fue el del encuentro entre Carlos Slim y Emilio Azcárraga, sobre todo por la guerra sucia desatada por las televisoras.

SIN EMBARGO, ambos empresarios se mantuvieron en mesas separadas y, si acaso se vieron, hicieron como si no se conocieran.